

MARTES 16 DE JULIO DE 2013

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### REBATEN NUEVA DISTRITACIÓN

Por Aimée Pacheco

Los dirigentes partidistas del PAN y PRD discrepan de la propuesta de redistribución que hizo el IEQ y en las observaciones que hicieron llegar al Instituto, respecto al proyecto presentado, llaman a considerar la viabilidad de homologar el número de habitantes por distrito, con lo dispuesto en la distribución federal, y eventualmente consideran que se debe revisar la viabilidad de aumentar distritos uninominales, mientras que el dirigente del PRI, Alonso Landeros, sostiene que esta última medida no es necesaria; no obstante, dijo que hicieron llegar observaciones de procedimiento, pero no de fondo. El dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que solicitaron al IEQ que se modificara el planteamiento, pues aunque presentaron un proyecto de reacomodo demográfico, consideró que no entraron a cuestiones de fondo, y que en su apreciación, se debería pasar de 15 distritos que hoy se tienen, a 19 uninominales, pues el crecimiento demográfico de Querétaro -que ha sido de 70 por ciento en los últimos años 10 años- así lo requiere. Con eso dijo, los municipios de Corregidora, Huimilpan y Amealco, tendrían tres distritos electorales entre los tres municipios, en el caso de Colón y El Marqués, tendrían dos distritos entre ambos, y el caso de Tequisquiapan, Pedro Escobedo y Ezequiel Montes, serían dos distritos electorales; y Querétaro subiría de seis a ocho distritos. El planteamiento, dijo, es que en lugar de los 128 mil habitantes por cada distrito electoral, se deje en 94 mil habitantes por distrito, para poner a Querétaro en igualdad de circunstancias con otros estados, "casi todos los estados con menos de 2 millones de habitantes, como es el caso de Zacatecas, Colima y Campeche, tienen en promedio 90 mil habitantes por cada distrito electoral", dijo al advertir que no es casualidad que el IFE esté estudiando un proyecto de distritación en Querétaro, para agregar un distrito más. "No estamos diciendo con esto que se incremente el presupuesto de la Cámara de Diputados, al contrario, hoy que el presupuesto se está repartiendo entre 25 diputados, efectivamente el sentir de la población es que cada legislador está ganando mucho, si ese mismo presupuesto lo distribuimos entre 30 o 31 legisladores, evidentemente baja el recurso que cada legislador tiene pero aumenta el número de diputados para atender mejor a la población, es el mecanismo que se tiene que aplicar. Pero el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, consideró que no es necesario y que Querétaro no requiere de más distritos electorales, "lo que más le convenga a Querétaro, yo creo que estamos bien con el ejercicio de la división de distritos que tenemos en este momento, seguramente más adelante será necesario pero ahora es suficiente con lo que tenemos", expresó el priísta. Dijo que aunque hicieron llegar algunas observaciones, éstas fueron de procedimiento más que de fondo, "el ejercicio que se hizo fue una reconsideración para la propuesta en virtud de que incluyeron varios factores que la propia ley no contempla, la ley solamente contempla el esquema de la población, fue en ese sentido decir que lo hagan bajo ese esquema y lo están trabajando, no sé en qué sentido venga". En el PAN, el dirigente estatal José Luis Báez Guerrero, dijo que aun cuando reconocen el trabajo del IEQ y que el proyecto de distritación cumple con las especificaciones técnicas, ante el crecimiento de Querétaro y las representaciones disparejas que tiene cada uno de los distritos uninominales hoy en día, esto debiera ser analizado con mayor detenimiento por los diputados. Eso implicaría, dijo, entrar a ver la conveniencia de modificar la ley o la propia Constitución, para ver si es necesario incrementar distritos, mejorar las formas de acceder a las diputaciones plurinominales y entrar a una reforma integral. "El tema tiene que ver con cambios aparentemente sencillos pero que pueden ser de fondo" dijo al explicar que en la actualidad hay distritos que tienen una alta disparidad entre la población de un distrito y la de otro. "Nosotros vemos con buenos ojos que ese porcentaje se pudiera reducir, para estar homologados con el porcentaje para los distritos federales, eso hace que la población entre distritos sea más pareja y que el voto de los ciudadanos represente más o menos la misma proporción.

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

Ese es un cambio que nos gustaría que se analizara a detenimiento, independientemente de que en ciudades con igual o menor población a Querétaro, sus capitales tienen más distritos uninominales y más diputados", indicó. Es importante, dijo, que se vea con seriedad y se analice a fondo el proyecto, "es un hecho que nuestros distritos hoy están desfasados y se tiene que actualizar, tan es así que habrá un nuevo distrito federal en Querétaro, que se toque de fondo". (DQ p.1)

## **\*ASTERISCOS\***

**SUMAN A LA DEMOCRACIA.** En su último reporte el Instituto Electoral de Querétaro informa la participación de 600 personas de siete municipios en el taller "Valores Democráticos". Con esto esperan que los queretanos se involucren y pongan en práctica en la vida diaria, los valores de la democracia. Eso es lo que quiere el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. Veremos si esos 600 influyen en el millón 800 mil habitantes de la entidad. (AM p. 4)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PIDE MAV A LUIS CEVALLOS QUE SE PONGA A TRABAJAR**

Por Fernando Venegas

Luego de que el dirigente del PRI en el municipio y coordinador de los regidores del tricolor en el Ayuntamiento Luis Cevallos Pérez, definiera el proyecto "Querétaro Azul" como la continuación del "Ave Azul" para denostar a los funcionarios con filiación priista, el diputado federal por el PAN Marcos Aguilar Vega, autor de dicho proyecto, habló para los micrófonos de Plaza de Armas, el Noticiero de Querétaro, para acusar que el regidor no sabe de lo que habla y que "le hace falta leer y conocer la historia del PAN. Tenemos doctrinas y principios. El "Ave Azul" corresponde a despropósitos en la política. Querétaro Azul es transparente y público. Fue presentado antes a los panistas y nos estamos reagrupando". (PA p.12)

### **PRI**

#### **MARCOS LANZÓ SU "AVE AZUL": CEVALLOS**

Por Fernando Trejo

El proyecto de "Querétaro Azul", que presentó el diputado federal Marcos Aguilar Vega, trata de desprestigiar el trabajo del Gobierno Municipal de Querétaro, encabezado por Roberto Loyola Vera, dijo Luis Cevallos Pérez, regidor y presidente del Comité Directivo Municipal priista, quien agregó que es una simple máscara para dar inicio a una guerra sucia en contra del partido y del Gobierno Estatal. "El proyecto azul es una segunda parte de lo que llamaron Ave Azul en otra época, en aras de tratar de denostar a las administraciones que hoy en día encabeza el PRI. (C.p.1)

#### **RENACE EL "AVE AZUL": CEVALLOS**

Por Noticias

Ante las declaraciones del Diputado Federal Marcos Aguilar Vega quien dijo que va a trabajar a base de patadas, para sacar al PRI del Centro Cívico de Querétaro, Luis Cevallos Pérez, lamentó las declaraciones y respondió que: "La gente está cansada de proyectos que sólo buscan denostar el trabajo de las administraciones gobernadas por el PRI". "Para nosotros las patadas no están en nuestro vocabulario, nosotros trabajamos con acuerdos, con buena disposición y de reconocimiento con los ciudadanos", indicó Luis Cevallos. (N-Síguelo p.2)

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

## **CRITICA PRI MUNICIPAL AL QUERÉTARO AZUL**

Por Redacción

El Programa “Querétaro Azul” de los panistas es una campaña anticipada, dijo el Presidente del Comité Municipal del PRI en Querétaro, Luis Cevallos Pérez, quien además los acusó de querer regresar “al poder por el poder”. Con este proyecto, dijo, “los políticos emanados del Partido Acción Nacional están buscando llegar a otro tipo de posiciones políticas, lo único que demuestran es que quieren llegar al poder por el poder y nosotros no podemos coincidir, ni caer en este tipo de provocaciones”. Comentó que en el tricolor trabajan en tornos a acuerdos y a una nueva forma de hacer política, “hemos aprendido de los errores del pasado y estamos construyendo una nueva forma de hacer gobierno, que es ampliamente reconocida tanto en la administración del presidente municipal Roberto Loyola Vera y en la del gobernador José Calzada”. (DQ p. 3)

## **PT**

### **PT: PACTO POR MÉXICO LEGITIMARÁ NUEVO FRAUDE**

Por Marittza Navarro

La comisionada del Partido del Trabajo (PT) en Querétaro, Alicia Colchado Ariza, dijo que el Pacto por México ‘nunca debió firmarse’ pues implicaba que partidos opositores al PRI (PAN y PRD) legitimaran -lo que llamó- un nuevo fraude electoral. Esto, a propósito de lo que los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) anunciaron a nivel nacional, sobre condicionar el Pacto. El PT, en voz de su líder en el estado, siempre ha estado en contra de este acuerdo, donde partidos diferentes al PRI respaldaron el “fraude electoral” de 2012, donde Enrique Peña Nieto compró la presidencia. (EUQ, 4A)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: OLEADA EN RED Q**

Por Lourdes Durán Peñaloza

Decenas de personas se congregaron el día de ayer en las oficinas centrales del recién creado Instituto Queretano del Transporte, ubicado en el número 20 de avenida Constituyentes, para tramitar y recoger su credencial de prepago. Tras la ampliación del plazo para la emisión de las tarjetas, autoridades estatales reportaron que el número de solicitudes y usuarios se cuadruplicó durante la mañana de ayer, por lo que anunciaron, se ampliará el horario de servicio de 8:30 de la mañana a 6:30 de la tarde. Ante la inusitada oleada de usuarios en las oficinas de RedQ, el gobernador José Calzada Roviroso visitó las instalaciones del Instituto, para supervisar el avance del proyecto RedQ y la atención brindada. Ahí, Calzada Roviroso escuchó las opiniones y quejas, pero también las felicitaciones por dar paso a la modernización del transporte. El mandatario estatal pidió su comprensión a quienes esperaban por la tarjeta de prepago y les reiteró que la tarifa del transporte público se mantendrá en 6 pesos con 50 centavos. Alrededor de las quince horas, el señor Almanza, de la colonia Menchaca, manifestó su molestia por el tiempo que él y otras personas de la tercera edad debieron esperar para poder recoger su tarjeta. (DQ principal)

### **N: MEJOR TRANSPORTE**

#### **ASISTE JCR A LA PRESENTACIÓN DE SCT**

Por Noticias

México, D.F.-El Gobernador José Calzada Roviroso asistió ayer a la presentación del Programa de Inversiones en Infraestructura de Transporte y Comunicaciones que encabezó el Presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional y que presentó el titular de la SCT Gerardo Ruiz Esparza quien destacó que México puede

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

ser plataforma logística de América Latina, luego de presentar obras y acciones de infraestructura entre las que destaca la construcción del Tren de Pasajeros México-Querétaro. (N p.1)

## **AM: GRUPO SII: PERIODISMO HONESTO**

Por Rosa María Salinas

Grupo Sii Comunicaciones ha puesto al servicio de la sociedad queretana diversos canales para información pero también para escuchar a la gente, lo que responde a las exigencias de la nueva época, aseguró el presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera. Por esta labor es que el alcalde felicitó a los empresarios participantes en Grupo Sii Comunicaciones, al que pertenece el periódico am de Querétaro, Sii TV, Sii Radio, Newsweek Querétaro, entre otros medios de información y entretenimiento. Roberto Loyola hizo uso de la palabra en la ceremonia de presentación de los productos que hoy genera el corporativo Sii. El director general del Corporativo Sii Comunicaciones, Eduardo Urbiola destacó, entre otros elementos que el periódico am de Querétaro se ha consolidado como el medio de mayor credibilidad y crecimiento en la entidad. “Somos un medio en el que no tenemos ninguna línea; la única línea que tengo muy clara es la veracidad, oportunidad y honestidad”, puntualizó Urbiola. El directivo, quien estuvo a cargo de la presentación del concepto del corporativo, afirmó que “somos un medios de vanguardia cuya meta es generar un diálogo permanente con la audiencia”. (AM, principal)

## **C: REPLANTEAN RUTAS PARA EL TRANSPORTE**

Por Yoheme Pomares

Reingeniería de trayectos está concluida. Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno Estatal, indicó que 150 nuevas unidades del transporte público serán adquiridas el presente año con el objetivo de reemplazar los camiones que estén en peores condiciones de las mil 070 que estarán en circulación. El funcionamiento estatal recordó que la Ley de Transporte del estado de Querétaro establece que las unidades no pueden tener más de 10 años de antigüedad, por lo que se irá renovando el parque vehicular de forma paulatina. (C.p.1)

## **PA: CAE EL Z-40**

El Gobierno Federal confirmó la detención en Nuevo Laredo, Tamaulipas, de Miguel Ángel Treviño Morales, conocido como El Z-40, máximo líder de la organización criminal Los Zetas, sobre quien pesan siete órdenes de arresto y a quien se le siguen por lo menos 12 averiguaciones previas. En conferencia de prensa y acompañado por funcionarios de las secretarías de la Defensa Nacional y Marina-Armada de México, así como de la Policía Federal, el vocero del gabinete de Seguridad Nacional, Eduardo Sánchez Hernández, precisó que la aprehensión se concretó gracias a un trabajo de inteligencia entre dichas corporaciones. Sobre Treviño Morales pesan cargos por delincuencia organizada, homicidio, delitos contra la salud, tortura, lavado de dinero y portación de armas de uso exclusivo de las fuerzas armadas, entre otros. (PA, principal)

## **EUQ: FALTOS DE INICIATIVAS, 56% DE DIPUTADOS**

Por Linda Sepúlveda

Datos proporcionados por la Unidad de Acceso a la Información Pública revelan que 56 % de los diputados de Querétaro no han presentado iniciativas de ley a título personal, es decir, 14 de los 25 legisladores que integran el Congreso local registran una baja productividad. Los que integran la lista de los que no han presentado propuestas a título personal son: Braulio Guerra Urbiola, Alejandro Bocanegra Montes, Juan Guevara Moreno, Martín Vega Vega, Guillermo Vega Guerrero, Beatriz Marmolejo, Luis Bernardo Nava Guerrero, Alejandro Delgado Osoy, Alejandro Cano Alcalá, Germán Borja García, Rosendo Anaya Aguilar, Jorge Arturo Lomelí Noriega, Marco Antonio León Hernández y Yairo Marina Alcocer. A pesar de que los

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

diputados no han presentado iniciativas a título personal, sí lo han hecho a través de comisiones, o bien, en grupos de legisladores que coinciden en presentar una propuesta sobre algún tema. (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### RETRASO EN CANDIDATURAS CIUDADANAS

Por Aimée Pacheco

La legislatura está obligada a resolver el tema de las candidaturas ciudadanas independientes, pues el mandato constitucional indica que a más de tardar el diez de agosto debe estar publicada esta ley, explicó el diputado Marco Antonio León Hernández, Presidente de la Junta de Concertación Política de la Legislatura local, quien admitió que no se tiene listo el proyecto, a pesar de que tiene como máximo tres semanas para resolver este tema. “Algo a lo que por mandato constitucional estamos obligados a resolver ya, es lo de las candidaturas independientes, que por cierto, está dando resultados ya, en Zacatecas un candidato independiente ganó una presidencia municipal lo cual los alienta a hacer las cosas bien aquí en Querétaro”. (DQ p. 3)

### PREPARA LEGISLATURA RESPUESTA A CALZADA

Por Irán Hernández

El presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arturo Lomelí Noriega, informó que está todo listo para que este 28 de julio el mandatario estatal, José Calzada Roviroso, entregue su cuarto Informe de Actividades a los integrantes de la Legislatura local, por lo que se realizará la invitación a los secretarios integrantes del gabinete, presidentes de organismos empresariales y magistrados del Tribunal Superior de Justicia. (C.p.4)

### PRETENDEN REDUCIR PENAS EN ROBO SIMPLE

Por Linda Sepúlveda

Con la finalidad de otorgar sanciones más justas, el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia en el Congreso local, Luis Bernardo Nava Guerrero, informó que pretenden que delito de robo simple ya no sea considerado como grave. “Esto es para darle la proporcionalidad adecuada al hecho cometido. Es decir, si alguien se roba un gansito de un minisúper, no puede ser que se sancione con dos meses de cárcel”, dijo. Precisó que a partir de junio, el delito de robo a comercio se considera como grave si el monto de lo robado supera los 300 salarios mínimos, es decir, cerca de 18 mil pesos. (EUQ, 5A)

## PODER EJECUTIVO

### CALZADA VERIFICA CREDENCIALIZACIÓN

Por Marittza Navarro

Con el tren rápido México-Querétaro, inicia un sistema de trenes en el estado que permitirá consolidar la red de transporte como una alternativa para la ciudadanía, así lo dijo el gobernador, José Calzada Roviroso. Durante la presentación del Plan de Infraestructura 2013-2018 del presidente, Enrique Peña Nieto, se anunció este proyecto como uno de los más importantes para el país, que requiere más de 35 mil millones de pesos de inversión. “El presidente dio a conocer el programa nacional de infraestructura, no se tocaron temas específicos, pero sí se mencionó, con claridad y precisión, que en estos recursos que se van a estar invirtiendo, uno de los proyectos significados es el tren rápido México-Querétaro”, dijo José Calzada. (EUQ, 1A)

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

## **TREN RÁPIDO, PARTE DEL PLAN NACIONAL**

Por Marittza Navarro

Con el tren rápido México-Querétaro, inicia un sistema de trenes en el estado que permitirá consolidar la red de transporte como una alternativa para la ciudadanía, así lo dijo el gobernador, José Calzada Rovirosa. Durante la presentación del Plan de Infraestructura 2013-2018 del presidente, Enrique Peña Nieto, se anunció este proyecto como uno de los más importantes para el país, que requiere más de 35 mil millones de pesos de inversión. (EUQ, 4A)

## **VATICINA JOSÉ CALZADA RORIVOSA NUEVA RED NACIONAL DE TRENES**

Por Carolina Sánchez

El tren de pasajeros México-Querétaro será el inicio de un Sistema Nacional de Trenes, vaticinó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en el marco de la presentación del Plan Nacional de Infraestructura 2013-2018 en Palacio Nacional. “El señor Presidente dio a conocer el Programa Nacional de Infraestructura, no se tocaron específicos porque fue un evento protocolario, pero sí se mencionó con toda claridad y precisión de que en estos recursos (1.3 billones de pesos) que se van a estar administrando en toda la administración, uno de los proyectos significados es el tren México-Querétaro (...), cuando el Presidente nos hizo favor de saludar a los gobernadores, yo le agradecí a nombre de todos los queretanos este tren, inclusive le comenté que éste es el gran inicio, desde mi particular punto de vista, de un Sistema Nacional de Trenes”. (PA, 3A)

## **SERÁ CUMBRE EVENTO DE ALTO NIVEL**

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, anticipó que la cumbre “Un millón de jóvenes por México” será un evento de “altísimo nivel”, que contará con la presencia de líderes europeos y estadounidenses que compartirían las perspectivas nacionales e internacionales con respecto a las oportunidades para el sector. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que este evento, previsto para los próximos 25 y 26 de octubre del año en curso, reunirá a cerca de mil 500 jóvenes emprendedores; una cumbre que coordina Armando Regil, presidente del Think Tank de jóvenes denominado Instituto de Pensamiento Estratégico Ágora (IPEA). (PA, 2A)

## **MUNICIPIOS DEL ESTADO**

### **GABINETE DE SJR ALISTA MALETAS**

Por Martha Romero

Al concluir el Primer Informe de Gobierno del alcalde de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, funcionarios de primer nivel podrían tomar vacaciones, dijo el secretario de Administración, Carlos Olgúin. De acuerdo con el convenio colectivo que mantiene el municipio con el sindicato, los trabajadores gozan de dos periodos vacacionales de 10 días hábiles por semestre. “En este sentido, no hay un periodo vacacional como tal, sino que cada trabajador decide el tiempo en que hará uso de estos días de descanso”, explicó Carlos Olgúin. (EUQ, 1A)

### **PRETENDE ZAPATA SER LÍDER METROPOLITANO**

Por Alejandro Caballero

El presidente municipal de Corregidora Antonio Zapata Guerrero dijo que buscarán liderar los temas metropolitanos y confió en que esto será una realidad; esto al ser entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, por el director general de Sergio Arturo Venegas Alarcón. Zapata Guerrero dijo que

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

ellos son los que deben de liderar estos temas principalmente porque son los que llevan la mayor carga, sobre todo en el tema de seguridad por su colindancia con estados como Guanajuato y que por eso es que buscarán llevar el liderazgo en este sentido; Antonio Zapata dijo que espera en breve poder reunirse con los alcaldes metropolitanos de Querétaro Roberto Loyola Vera, de Huimilpan María García Pérez y de El Marqués Enrique Vega Carriles para poder terminar de formalizar a través de lo legal el Instituto Metropolitano de Planeación. (PA, 1A)

## INFORMACIÓN GENERAL

### CAMINAN POR UNA MEJOR SOCIEDAD

Por Ernestina Hernández

Frente a 18 mil peregrinos hombres, el obispo emérito Mario de Gasperín Gasperín ofició la santa misa que tuvo como tema central crear una sociedad encaminada a fortalecer la fe hacia la Virgen de Guadalupe. "Un sacerdote tiene que dejar una parroquia mejor, como un padre de familia tiene que dejar una familia más cristiana, tienen que dejar hijos mejores, cumplidores de la ley de Dios y practicantes de la fe católica, así como yo deje una diócesis mejor", externó el obispo. Mario de Gasperín fue obispo del estado de 1989 a 2011 y fue sucedido por Faustino Armendáriz Jiménez, actual líder de la Diócesis de Querétaro. (EUQ, 1A)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de La Cruz

APOSTOL. Y el comal dijo: ¡oye olla...! Era Jesús Llamas en el Consejo Político del PRI, quejándose (ahora) de los que se "acomodaron en el Gobierno" y no le cumplen al tricolor. Llamas no habló de su gran contribución desde la hamaca de la LVI Legislatura ni aclaró que su hijo está en esa nómina donde cobra taaanto rojillo ingrato. ¡AUCH! Por lo demás, hay que decirlo, la crítica tiene mucho sustento y caló hondo entre la (muy bien) nutrida concurrencia al Consejo Político. Varios se pusieron el saco cuando Llamas describió a los pecadores: "no caminan, flotan, se sienten soñados..." y un incómodo silencio recorrió la sala. "No se bajan de su nube", pellizcó el Charro Motorizado. SANTORAL. Hace 3 años Carmelo festejaba por todo lo alto. ¿Y este 2013 cómo celebrará su santo y cumpleaños el Enemigo Público Número Uno de Corregidora? (DQ p.1)

### BAJO RESERVA

RESPALDO. Uno de los temas más delicados en la agenda gubernamental es la salud. Nos platican que el trabajo realizado por el doctor Sergio Blancas, en la delegación del ISSSTE, inició con una exhaustiva revisión de cada una de las áreas, ya que todavía se encuentran muchas carencias, empezando por la actitud de algunos trabajadores hacia los derechohabientes. Este tipo de situaciones, quienes son cercanos al delegado, nos confirman, ya no se toleran. Es más, el delegado emprenderá acciones para generar un cambio radical en la forma de atender las necesidades de los pacientes y aplicar políticas austeras en materia de los recursos con los que se cuentan, pues en épocas anteriores se reportaban graves dispendios en viáticos. ALTA INFLUENCIA. Es la que mostró el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, quien el sábado pasado pudo llenar la casa para dar a conocer un programa que lleva como objetivo central devolver la unidad a los azules. Durante el evento se observó la asistencia de las insignias de los diferentes grupos al interior como los "duros", "neos", "panchistas" y "anayistas". Todos cerraron filas en torno a Marcos Aguilar, sólo que ahora bajo el auspicio de un programa denominado: Querétaro Azul. Hay quienes afirman desde el interior de Acción Nacional que el joven queretano "va en caballo de hacienda" en la búsqueda por recuperar la presidencia municipal de Querétaro. APROVECHAR ESPACIOS. Es en lo que se están dedicando de manera

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

discreta, pero no por ello contundente, los integrantes del Partido del Trabajo, encabezados por la siempre activa comisionada nacional en la entidad, Alicia Colchado. El instituto político, luego de haber perdido el registro en la última contienda electoral, continúa con sus acciones para simpatizantes y sociedad en general, mediante múltiples actividades. Un ejemplo de ello es el próximo foro en materia de educación que se llevará a cabo en las instalaciones de la Vieja Estación del Tren el próximo jueves 18. Sin duda, se observa que el Partido del Trabajo quiere estar de regreso en el escenario político local, aprovechando los espacios que ha descuidado Movimiento Ciudadano, con todo y sus escándalos al interior. VANGUARDISTAS. Comentan que la Secretaría de Turismo estatal, a cargo de Mauricio Salmón Franz, se encuentra desarrollando nuevas tecnologías para fortalecer el área de promoción turística. Especialistas españoles ya trabajan en una aplicación para tabletas y teléfonos celulares de última tecnología, para que con solo un clic, los turistas que deseen visitar Querétaro puedan armar todo un plan para varios días. Desde la búsqueda del hospedaje ideal para todos los bolsillos hasta la ruta más completa para visitar los atractivos más importantes de la entidad durante varios días. De nueva cuenta, la dependencia estará por presentar un innovador instrumento que lleve a generar mayor número de visitantes. CERCANÍA. El día de ayer por la tarde, el gobernador José Calzada fue a platicar con las personas que desde muy temprano formaba largas filas afuera de la Dirección de Transporte en la avenida Constituyentes. Pasan los días y los queretanos buscan obtener su tarjeta para el sistema Red Q, misma que hay que recordar, tiene el propósito de facilitar el pago del pasaje en los traslados por la capital, no importando el número de veces que se necesite. El mandatario pudo escuchar de primera mano las diferentes dudas que tienen los ciudadanos así como las demandas en cuestión de número de rutas y accesibilidad. (EUQ, 2A)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**NARANJA DULCE, LIMÓN PARTIDO.** Revuelo causaron este lunes en las redes sociales supuestas revelaciones de gustos personales y uno que otro insulto de **JOSÉ LUIS AGUILERA RICO** a través de su cuenta de Twitter, dizque invadida por piratas cibernéticos que habrían tomado el control de los mensajes. Los dimes y diretes, tan peculiares en él, estuvieron al orden del día. Ya no sabe uno, señores. **Cuando el río suena, agua lleva. (PA, 1A)**

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Zetas, de sicarios a narcoterroristas. El mayor golpe: Sabino. Narcoterrorismo. Con la detención de Miguel Ángel Treviño Morales culmina una dura etapa en la guerra del gobierno contra la delincuencia organizada. Una guerra que los ciudadanos vivimos diariamente, pero en la que nadie nos preguntó si queríamos participar. Fue el gobierno de Vicente Fox, el que permitió –por acción u omisión– la incrustación de los cárteles hasta niveles insospechados dentro y fuera del gobierno. En nuestro país se lavan miles de millones de dólares provenientes de acciones criminales; en esa acción participan los hombres de “cuello blanco” que seguramente usted y yo tratamos sin saber que son parte activa de la delincuencia organizada. En lo referente a la captura de El Z-40 no podemos soslayar la acción decidida del gobierno federal a través de su brazo operativo: la Marina Armada de México. Con importantes apoyos paramilitares, Treviño Morales logró encumbrarse en la dirección de Los Zetas, tras la muerte de Heriberto Lazcano El Lazca el 7 de octubre de 2012 y (antes) de Ezequiel Cárdenas Guillén, Tony Tormenta, el 5 de noviembre de 2010. Ya habían sido abatidos o detenidos los fundadores de esa organización. De hecho, El Lazca, fue el último desertor del Ejército Mexicano que comandó la organización criminal. Con un nivel de violencia nunca antes visto, Los Zetas saltaron a la fama por ser el cuerpo de seguridad de Osiel Cárdenas Guillén, comandante del Cártel del Golfo y preso hoy en Estados Unidos. Al ser capturado Cárdenas Guillén, el 14 de marzo de 2003, tras una

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

impresionante balacera en Matamoros, Tamaulipas, el mando del Cártel del Golfo quedó en dos vertientes, la más fuerte, en manos de su hermano Tony Tormenta y el brazo armado, encabezado por El Lazca. Al pasar los años, cada uno tomó su camino, dividiendo la organización, lo que dio pie al surgimiento de Los Zetas como cártel del narcotráfico, dejando atrás su papel de grupo sicario. A partir de ese momento, el Gobierno Federal junto con el de Estados Unidos ubicó a este grupo como narcoterrorista, por el nivel de violencia y el efecto que generaba en la población. Por el Z-40, Estados Unidos ofrecía una recompensa de 5 millones de dólares y el de México 2.5. Con la captura (vivo) de Treviño Morales, el gobierno de Enrique Peña Nieto echa por tierra las especulaciones en torno a supuestos acuerdos con organizaciones criminales. Es, a no dudarlo, el golpe más importante contra el narcotráfico en los primeros siete meses de la presente administración. Ahora, comenzará la disputa por la silla que deja Treviño Morales entre sus propios mandos y otras organizaciones que intentarán meterse en los estados de Nuevo León, Tamaulipas, Veracruz, Tabasco, Oaxaca y Quintana Roo. La lucha por esa corona, apenas comienza. **-LA CARAMBADA-** Red Q. Fuentes no identificadas han esparcido la falsa versión de que subirán las tarifas del transporte público en Querétaro, hecho negado una y otra vez por el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, responsable del programa de renovación de ese servicio que utilizan la mayoría de los habitantes de la Zona Metropolitana. Conste. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** PDA. Hoy hace tres años se presentó la nueva opción periodística para Querétaro: Plaza de Armas, en un coctel servido en El Mesón de Santa Rosa, con la participación de representantes de los sectores político, económico y social de nuestra entidad. Lo que era un proyecto y una expectativa es hoy una realidad gracias a la confianza de los lectores, anunciantes y fuentes de información oficiales y privadas, a quienes hemos respondido con información responsable. El próximo viernes se cumplirán tres años de la circulación del primer número de El Periódico de Querétaro y casi mil 100 días de aparición ininterrumpida. Va por ustedes. **-OÍDO EN EL 1810-** Reaparecido. ¿Se acuerdan del ex regidor capitalino Fernando Rodríguez Serrato, contra el que hubo graves acusaciones el año pasado por el ataque a empleados de un estacionamiento público? Pues con la novedad de que el panista ya retornó, por lo menos en Facebook, agradeciendo el apoyo de sus familiares y amigos. ¡Órale! **-¡PREEPAREN!**- A patadas. Así les aseguró Marcos Aguilar a los panistas que sacará al PRI del Centro Cívico, el domingo en la terapia de grupo denominada “Querétaro Azul”. La expresión recuerda la consigna del hoy devaluado Vicente Fox para sacar al tricolor de Los Pinos. El propio diputado confirmó su dicho este lunes en Plaza de Armas, El Noticiero de Querétaro, pero **-acotó-** fue en una reunión interna y, sabe, las elecciones se ganan no con golpes sino con votos. Las reacciones no se hicieron esperar y el presidente del Comité Municipal priísta, Luis Cevallos, consideró la propuesta del legislador como una reedición del “Ave Azul” para atacar a las administraciones surgidas del tricolor. Marcos negó tal propósito y reiteró la meta de recuperar el Ayuntamiento de Querétaro, cuyo gobierno detentaron por cinco trienios y perdieron ante Roberto Loyola Vera. De paso reconoció su deseo de ser el candidato de Acción Nacional para, según apuntó, recuperar las calificaciones internacionales para el municipio capitalino. Exaltó Marcos Aguilar la generosidad de los renombrados panistas que acudieron a la presentación de su proyecto “Querétaro Azul”, incluidos senadores, diputados federales y locales, presidentes municipales y dirigentes del PAN. Aún sin cumplirse el primer año de las actuales administraciones y a dos de los comicios, se advierte un acuerdo de las principales fuerzas panistas en torno del diputado federal por el tercer Distrito electoral con sede en la capital queretana. Identificado con Armando Rivera Castillejos, Marcos ha tomado luz propia y parece contar con el apoyo de algunos de los rivales históricos de su ex jefe. Así se ve. **-¡AAAPUNTEN!**- Revelación. Antonio Zapata Guerrero reclama para su municipio el liderazgo metropolitano con el argumento de que tiene los mejores parámetros de desarrollo y vecindad con guanajuatenses en plena conurbación. Eso expuso en El Noticiero de Querétaro, que este lunes cumplió tres meses al aire. Aún sin desprenderse del fantasma de Carmelo Mendieta, su “villano favorito”, el alcalde del principal Ayuntamiento de Acción Nacional se está convirtiendo en un factor de unidad al interior de su partido. Sin embargo parece desmesurado que pretenda disputarle el liderazgo de la

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

zona a Roberto Loyola Vera, que para efectos de la promoción de programas comunes cuenta con el apoyo de gobernador y Presidente de la República priístas. Real politik. -¡FUEGO!- Encarrilado. Hoy rinde su Primer Informe el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, que –adelantan fuentes confiables- aprovechará el escenario del Eco-Centro para abordar algunos temas pendientes, como el de los muertos de La Laborcilla y La Griega. Lo acompañará el gobernador José Calzada Roviroso, que avanza en su trayecto por todos los municipios, independientemente de colores y grupos. Se va a poner bueno. (EUQ, 2A)

## **MUNICIPIO, HOGAR DE TODOS**

Por José Luis Báez Guerrero

Doce de los principios de la doctrina del Partido Acción Nacional (PAN), aprobados por nuestra Asamblea Constituyente en 1939, establecen que la base de la estructuración política nacional ha de ser el gobierno de la ciudad: el municipio. Y luego dice: “Histórica y técnicamente, la comunidad municipal es fuente y apoyo de la libertad política, de eficacia en el gobierno y de limpieza en la vida pública” Nuestra plataforma política mantiene una concepción del municipio altamente moderna y que responde a lo que esencialmente en su origen fue el Ayuntamiento para la comunidad primera: la municipal. Don Efraín González Luna, fundador e ideólogo panista, sostiene que el municipio es: “prolongación del hogar”. Evidentemente es raro el domicilio familiar que cuenta con una cancha de basquetbol y menos de futbol, estas tienen que ser obra de la sociedad o mejor dicho del gobierno municipal; de las sociedades intermedias por cooperación o del gobierno municipal por subsidiariedad. Pero es ahí, precisamente en el municipio, donde se prolonga el hogar, dónde se puede tener el jardín grande que no se tiene en casa; pues el municipio es el hogar de todos. Es el ayuntamiento el que tiene que dotar de lugares de esparcimiento, servicios de mercados, de limpieza, agua, de drenaje, vialidades, seguridad para el patrimonio de las familias y de su persona, que seguramente cada ciudadano no podría dotar a sus familias, ni siquiera con la asociación de los vecinos de su cuadra o su calle, por eso el municipio es la prolongación del hogar... el hogar de todos. El municipio es la base de la organización nacional y por tanto comunidad de vida y no sólo circunscripción política. Es decir, para nosotros el municipio no es sólo lo que está dentro de unos límites geográficos, sino la comunidad de personas que vive en común su dimensión personal y social y se organiza para desarrollar todos los instrumentos que necesita para vivir así y de manera digna. En Acción Nacional no nos mueven verdades de tres o seis años, sino verdades permanentes a las cuales servir: la dignidad de la persona, la consolidación de las familias, la vertebración de la sociedad, la real autonomía municipal y la salvación de la nación; a través de un auténtico federalismo. El PAN propone, y al hacerlo se compromete de nuevo, como lo hace desde 1939, a crear gobiernos municipales teniendo a la persona como centro de su quehacer cotidiano. No sólo teniendo gobiernos humanistas sino humanizando a sus gobiernos, reconociendo que es la persona la única que tiene fin en sí misma, que no puede ser usada como medio por nadie, sin faltarle gravemente el respeto a su eminente dignidad. En el marco del cumplimiento del primer año de las gestiones municipales, valga retomar esta inicial reflexión. (EUQ 15A)

## **RESULTADOS ELECTORALES Y COINCIDENCIAS**

Por Norberto Alvarado Alegría

La jornada electoral del pasado domingo 7 de julio, tiene muchas lecturas para los partidos políticos, para sus dirigencias y candidatos, pero sobre todo para los estados que no tuvieron elecciones, como Querétaro que fue simple espectador de los datos que arrojaron las urnas. Sin duda, cada instituto político a nivel nacional hace sus cuentas y presenta los resultados como mejor le acomodan. La realidad es que en México será muy difícil que un solo partido gane todas las posiciones en juego electoral, pero siempre habrá resultados, ya sean victorias o derrotas, más significativas las unas que las otras, para cada partido político participante en la contienda. Un ingrediente que ayudó a atemperar las disputas judiciales postelectorales

# Síntesis de información local



MARTES 16 DE JULIO DE 2013

como la que se estaba comenzando a fraguar en el estado de Baja California, fue sin duda la estabilidad que necesita el Pacto por México y el inminente período extraordinario del Congreso de la Unión. Sin embargo, y regresando al tema de los resultados electorales, me parece que los arrojados en la jornada pasada en el estado de Aguascalientes deben ser motivo de análisis para los actores políticos queretanos. Son muchos los paralelismos que podemos utilizar para hacer una reflexión entre Querétaro y Aguascalientes. Geográficamente ambos están en la zona centro del país; Querétaro ocupa el lugar 27 en extensión territorial con 11,658 km<sup>2</sup> y 18 municipios relativamente cercanos, y Aguascalientes ocupa el lugar 28 con 11 municipios que pueden recorrerse fácilmente. Políticamente, en ambas entidades, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recuperó el gobierno del estado, después de largo tiempo de haber sido oposición frente al Partido Acción Nacional (PAN), con dos candidatos que venían del Senado de la República, y que uno y otro, han sido reconocidos nacionalmente en los primeros lugares de aceptación ciudadana, como los mejores gobernadores de nuestro país. En el sistema político priísta, nadie niega que habiendo gobernador, hay jefe político, es parte de las reglas no escritas. Poblacionalmente, el estado de Querétaro registró en el Censo de INEGI del 2010, una población de 1 millón 827 mil 937 habitantes, de los cuales 801 mil 940 se asientan en el municipio capital de Querétaro; por su parte Aguascalientes tiene una población estatal de 1 millón 184 mil 996 habitantes, de los cuales 797 mil 010 viven en el municipio capital del mismo nombre. Prácticamente, los municipios de Querétaro y Aguascalientes, que son donde mayor población y electores se concentran, tienen números similares. Estas capitales fueron, en su momento, recuperadas por el PRI, después de muchos años de haber sido oposición. Hoy el PRI está por cumplir sus primeros 10 meses de gobierno municipal en la capital queretana; por su parte en la capital hidrocálida, el PRI tuvo debut y despedida en el gobierno municipal, con una presidenta municipal muy bien calificada y con aspiraciones mayores, pero que su trabajo careció de efectividad electoral y que sus aspiraciones dividieron al partido, y el PAN recuperó fácilmente el ayuntamiento en la jornada del pasado domingo 7 de julio. En julio del 2012, los resultados federales tampoco fueron alentadores para el PRI en ambos estados, pues se perdieron las senadurías de mayoría relativa y la mayoría de las diputaciones federales, frente a los candidatos panistas. Los resultados del entonces candidato presidencial priísta, fueron muy apretados en los dos estados, y prácticamente negativos en sus capitales. Los números no mienten, la consulta puede hacerse en las bases de datos del Instituto Federal Electoral (IFE), y son muy reveladores si los cruzamos con los números que en lo local arrojan las elecciones del 2012 en Querétaro, y de 2013 en Aguascalientes, a la luz de los paralelismos que se pueden encontrar. Este domingo hubo consejo político estatal del PRI, se han renovado sus órganos y se llama a la unidad, siendo omisos en la equidad. Me parece que la primera tarea que tenía que hacer la nueva dirigencia estatal priísta, era el análisis en retrospectiva que les permitiera conocer los antecedentes y diseñar escenarios. La historia es cíclica. (EUQ 15A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

PRI, PAN Y PRD

# Rebaten nueva distritación



ALONSO Landeros, José Báez y Carlos Lázaro.

► Los 3 partidos hacen observaciones al proyecto del IEQ

por **Aimée Pacheco**

Los dirigentes partidistas del PAN y PRD discrepan de la propuesta de redistribución que hizo el IEQ y en las observaciones que hicieron llegar al Instituto, respecto al proyecto presentado, llaman a considerar la viabilidad de homologar el número de habitantes por distrito, con lo dispuesto en la distribución federal, y eventualmente consideran que se debe revisar la viabilidad de aumentar distritos uninominales, mientras que el dirigente del PRI, Alonso Landeros, sostiene que esta última medida no es necesaria; no obstante, dijo que hicieron llegar observaciones de procedimiento, pero no de fondo.

**E**l dirigente del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que solicitaron al IEQ que se modificara el planteamiento, pues aunque presentaron un proyecto de reacomodo demográfico, consideró que no entraron a cuestiones de fondo, y que en su apreciación, se debería pasar de 15 distritos que hoy se tienen, a 19 uninominales, pues el crecimiento demográfico de Querétaro —que ha sido de 70 por ciento en los últimos años 10 años— así lo requiere.

Con eso dijo, los municipios de Corregidora, Huimilpan y Amealco, tendrían tres distritos electorales entre los tres municipios, en el caso de Colón y El Marqués, tendrían dos distritos entre ambos, y el caso de Tequisquiapan,

16

DE JULIO DE 2013

PÁGINA

2  
Diario de Querétaro



Pedro Escobedo y Ezequiel Montes, serían dos distritos electorales; y Querétaro subiría de seis a ocho distritos.

El planteamiento, dijo, es que en lugar de los 128 mil habitantes por cada distrito electoral, se deje en 94 mil habitantes por distrito, para poner a Querétaro en igualdad de circunstancias con otros estados, "casi todos los estados con menos de 2 millones de habitantes, como es el caso de Zacatecas, Colima y Campeche, tienen en promedio 90 mil habitantes por cada distrito electoral", dijo al advertir que no es casualidad que el IFE esté estudiando un proyecto de distritación en Querétaro, para agregar un distrito más.

"No estamos diciendo con esto que se incremente el presupuesto de la Cámara de Diputados, al contrario, hoy que el presupuesto se está repartiendo entre 25 diputados, efectivamente el sentir de la población es que cada legislador está ganando mucho, si ese mismo presupuesto lo distribuimos entre 30 o 31 legisladores, evidentemente ba-

ja el recurso que cada legislador tiene pero aumenta el número de diputados para atender mejor a la población, es el mecanismo que se tiene que aplicar.

Pero el dirigente estatal del PRI, Alonso Landeros Tejeida, consideró que no es necesario y que Querétaro no requiere de más distritos electorales, "lo que más le convenga a Querétaro, yo creo que estamos bien con el ejercicio de la división de distritos que tenemos en este momento, seguramente más adelante será necesario pero ahora es suficiente con lo que tenemos", expresó el priísta.

Dijo que aunque hicieron llegar algunas observaciones, éstas fueron de procedimiento más que de fondo, "el ejercicio que se hizo fue una reconsideración para la propuesta en virtud de que incluyeron varios factores que la propia ley no contempla, la ley solamente contempla el esquema de la población, fue en ese sentido decir que lo

hagan bajo ese esquema y lo están bajando, no sé en qué sentido venga".

En el PAN, el dirigente estatal José Luis Báez Guerrero, dijo que aún cuando reconocen el trabajo del IEQ y que el proyecto de distritación cumple con las especificaciones técnicas, ante el crecimiento de Querétaro y las representaciones dispares que tiene cada uno de los distritos uninominales hoy en día, esto debiera ser analizado con mayor detenimiento por los diputados.

Eso implicaría, dijo, entrar a ver la conveniencia de modificar la ley o la propia Constitución, para ver si es necesario incrementar distritos, mejorar las formas de acceder a las diputaciones plurinominales y entrar a una reforma integral.

"El tema tiene que ver con cambios aparentemente sencillos pero que pueden ser de fondo" dijo al explicar que en la actualidad hay distritos que tienen una alta disparidad entre la población

de un distrito y la de otro.

"Nosotros vemos con buenos ojos que ese porcentaje se pudiera reducir, para estar homologados con el porcentaje para los distritos federales, eso hace que la población entre distritos sea más pareja y que el voto de los ciudadanos represente más o menos la misma proporción. Ese es un cambio que nos gustaría que se analizara a detenimiento, independientemente de que en ciudades con igual o menor población a Querétaro, sus capitales tienen más distritos uninominales y más diputados", indicó

Es importante, dijo, que se vea con seriedad y se analice a fondo el proyecto, "es un hecho que nuestros distritos hoy están desfasados y se tiene que actualizar, tan es así que habrá un nuevo distrito federal en Querétaro, que se toque de fondo".

16

DE JULIO DE 2013

PÁGINA

4

a.m.



## ASTERISCOS

### \*\*\*SUMAN A LA DEMOCRACIA

En su último reporte, el Instituto Electoral de Querétaro informa la participación de 600 personas de siete municipios en el taller 'Valores Democráticos'. Con esto esperan que los queretanos se involucren y pongan en práctica, en la vida diaria, los valores de la democracia. Eso es lo que quiere el Director Ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral, Luis Octavio Vado Grajales. Veremos si esos 600 influyen en el millón 800 habitantes de la entidad.